

4.230 Euro schlummern pro Haushalt im Süden Deutschlands: TNS Infratest und eBay haben nachgefragt.

In süddeutschen Haushalten lagern ungenutzte Gegenstände im Gesamtwert von 34,69 Milliarden Euro.* Mit durchschnittlich 241 Artikeln pro Haushalt, die nicht mehr in Gebrauch sind, ist der Süden Deutschlands Sammlerhochburg. Spitzenreiter sind die Münchner mit 255 ungenutzten Gegenständen. Zum Vergleich: In norddeutschen Haushalten lagern nur 188 Artikel.

- **Spitzenreiter:** Entsprechend der Anzahl der Artikel liegt der Süden auch beim Wert der ungenutzten Gegenstände weit vor den anderen Regionen: Mit 4.230 Euro ist er um ca. 30 % höher als der Bundesdurchschnitt (3.223 Euro).
- **Nord-Süd-Gefälle:** Im Süden ist der Gesamtwert der ungenutzten Gegenstände etwa doppelt so hoch wie im Norden (2.298 Euro).
- **Deutscher Meister – München:** Der Gesamtwert der ungenutzten „Schätze“ in der bayerischen Landeshauptstadt ist mit 7.009 Euro sogar etwa doppelt so hoch wie der Bundesdurchschnitt. Im Vergleich zu Köln liegt der Gesamtwert ca. 40 % höher (4.419 Euro), gegenüber Hamburg 50 % (3.483 Euro) und zu Berlin 60 % (2.639 Euro).

Ungenutzte Produkte im Süden

- In jedem zweiten Haushalt sind durchschnittlich ein **Computer** (Ø 0,49), eine **Spielkonsole** (Ø 0,48), ein **Fernseher** (Ø 0,6) sowie ein **iPod bzw. MP3-Player** (Ø 0,6) nicht mehr in Gebrauch.
- Die Süddeutschen besitzen rund 5,6 Millionen ungenutzte **Digitalkameras** (Ø 0,68), allein mehr als eine halbe Million davon die Münchner (Ø 0,84).
- Rund 62,5 Millionen **DVDs** lagern im Süden. Das sind mehr als sieben ungenutzte DVDs pro Haushalt (Ø 7,6). Bei den Münchnern sind es sogar zehn Stück (Ø 10,3).
- Knapp 25 ungehörte **CDs** (Ø 24,84) liegen durchschnittlich in jedem süddeutschen Haushalt herum.
- Insgesamt rund 20,5 Millionen **Kleider** (Ø 2,49) hängen neben 18,7 Millionen **Damenhandtaschen** (Ø 2,27) bei den süddeutschen Frauen ungetragen im Schrank.
- Nirgendwo sonst gibt es mehr ungenutzte **Fitnessgeräte** als in München. Dort steht nahezu in jedem Haushalt ein Sportgerät, das nicht mehr in Gebrauch ist (Ø 0,89).
- Fast sieben ungenutzte **Schmuckstücke** werden pro Haushalt (Ø 6,87) aufbewahrt. Das sind 56,6 Millionen Schmuckstücke, die die Süddeutschen in ihren Schmuckschatullen verstecken.
- Pro Haushalt wird mit über drei Konstruktionsspielzeugsets wie **Lego oder Playmobil** (Ø 3,4) nicht mehr gespielt. In München sind es nur knapp zwei Stück (Ø 1,93). Im Vergleich: Mehr als dreimal so viel ungenutzte Sets haben dagegen die Berliner (Ø 6,67).

Zur Studie:

Den Daten liegt eine nationale TNS-Studie im Auftrag von eBay zugrunde. Befragt wurden 1.986 Erwachsene im Alter zwischen 16 und 64 Jahren in Deutschland. Die Studie wurde im Zeitraum vom 22. Mai bis 2. Juni 2015 durchgeführt.

*Süddeutschland: Bayern, Baden-Württemberg (8,2 Millionen Haushalte, 16 – 64 Jahre, TNS Infratest).